

Caerá nube atómica sobre America?

CRECE TENSION INTERNACIONAL

Bajo chantaje, Francia ratificó el Tratado de Rearme Alemán

Por fin el Consejo de la República Francesa (Senado) ratificó el Tratado para rearmar a Alemania e incorporar su ejército dentro de los marcos del Ejército de Europa Occidental.

Bajo el influjo del chantaje imperialista que amenazaba a Francia con rearmar Alemania con su consentimiento o sin él, las Cámaras francesas pasaron por alto el sentimiento nacional francés opuesto por entero a la política de volver a poner en pie de guerra a la fatídica Wehrmacht, bajo el mando de los mismos generales hitlerianos que hace poco asolaron los campos y las ciudades de Europa.

Aunque faltan algunos países por ratificar los tratados en cuestión, parece ya inevitable que lleguen a ponerse en vigencia. Sin embargo, el Presidente Edgar Faure, para facilitar la aprobación del Tratado por el Consejo de la República, anunció en sus debates que había obtenido de los gobiernos de los Estados Unidos y de la Gran Bretaña promesa formal de trabajar para organizar una reunión de los Cuatro Grandes, es decir, de los primeros Ministros de la URSS, EE.UU., Inglaterra y Francia para tratar sobre los problemas que crean tensión internacional. Eisenhower confirmó lo dicho por el Primer Ministro francés y, por su parte, el Premier Bulganin declaró a los periodistas que asis-

tiría a tal conclave si él servía para aliviar la tensión internacional.

Es evidente que si la Conferencia de los Cuatro Grandes se llega a celebrar, los Estados Unidos concurrirán de mala gana. Su política está toda dirigida a preparar la guerra y a acentuar los problemas que crean disputas. Es claro, dentro de esta política, que los Estados Unidos aspiran a rearmar a Alemania para utilizarla contra los países socialistas del Este de Europa. Por consiguiente, no miran con buenos ojos ningún acuerdo de paz que ponga término al problema alemán, hoy por hoy el problema clave en la situación internacional. La política soviética busca la unidad de Alemania, pero de una Alemania pacífica y democrática. La política imperialista yanqui busca rearmar el Oeste de Alemania para usarla como un ariete contra la URSS y las Democracias Populares.

En última instancia será el pueblo Alemán el que decida. Y es de esperar que decida, como ya lo ha expresado de diferentes maneras, optar por la unidad y la paz y no por la división y la guerra.

En todo caso, la ratificación de los Tratados de Londres y París por Francia ha aumentado el peligro de una Tercera Guerra Mundial, hecho que debe inducirnos a todos a redoblar los esfuerzos en la lucha por la paz.

HASTA CUANDO TENDRAN QUE VIVIR DEBAJO DEL PUENTE DEL RIO TORRES?

Nos hemos enterado de que la Alianza de Mujeres Costarricenses, ha estado haciendo una noble campaña en defensa de las pobres familias que viven debajo del puente del río Torres.

La prensa nacional ha informado ampliamente lo que significa este grave problema social. Diversos organismos han sido enterados de este asunto: el INVU, el Ministerio de Salubridad, la Municipalidad, el Ministerio del Trabajo en su departamento de Previsión Social, etc., etc.

Según parece en respuesta a las gestiones que ha hecho la Alianza, no ha habido más que no-

tas burocráticas de una oficina a la otra. Todavía no se ha visto el empeño de ningún funcionario por resolver seriamente este grave problema social.

Entre tanto, se nos ha informado, que las gentes que viven debajo del puente, se están movilizándose hacia los periódicos, hacia el radio, hacia las oficinas del gobierno, para reclamar su derecho a vivir como ciudadanos de una verdadera democracia.

"ADELANTE" les ofrece sus columnas para ayudarles en esta justa campaña en defensa de sus intereses.

Produce alarma el anuncio de Inglaterra de que hará ensayos atómicos en la Zona Antártica

Noticias alarmantes circulan en todos los países de América Latina, respecto a la posibilidad de que Inglaterra pretenda hacer ensayos atómicos en la zona Antártica. Ya los pueblos saben lo que esto significa para la salud y para la seguridad de los países situados al sur del Continente Americano.

Todas las organizaciones democráticas de América Latina, todos los Comités Partida-

rios de la Paz, están denunciando al mundo el peligro que amenaza a los pueblos, si Inglaterra insiste en hacer esos ensayos en la Zona Antártica.

Esta es una razón más que viene a justificar plenamente la campaña de firmas contra los preparativos de la guerra atómica. No son fantasías: son hechos reales que amenazan la vida de todos los pueblos de América Latina.

LA PROPUESTA SOVIETICA SOBRE EL DESARME MUNDIAL

"Diario de Costa Rica" del 25 de Marzo publica el siguiente cable:

Moscú, Marzo 24 AP.—El Diario "Pravda" dice hoy que Rusia ha formulado una nueva proposición para la prohibición de armas nucleares, la reducción de los armamentos de tipo convencional y la inspección internacional para asegurar el cumplimiento de las disposiciones. El órgano del Partido Comunista dice que se hizo la propuesta ante el Sub-comité de Desarme de la ONU, formado por cinco naciones, que realiza conversaciones secretas en Londres.

"Pravda" expone el plan que es muy similar a la propuesta presentada por Rusia ante la Asamblea General de la ONU en el último otoño, salvo que entra en más detalles sobre el discutido asunto de un órgano de control para garantizar que se llevará a cabo el desarme.

El plan contempla que todas las naciones firmen una convención en que acuerdan reducir sus armamentos en dos etapas.

1) El 50 por ciento de cualquier reducción acordada en las armas convencionales y la destrucción de todas las armas atómicas, de hidrógeno y otras de "destrucción en masa", en un plazo de seis meses después de la firma.

2) El 50 por ciento restante de la reducción acordada se haría en el siguiente periodo de seis meses. Los firmantes también se comprometen a no producir armas de destrucción en masa.

"Pravda" expone el plan en un editorial en que acusa al Presidente Eisenhower y al Secretario de Estado Foster Dulles de ser "traficantes de guerra". El diario acusa a las potencias occidentales de utilizar las conversaciones de Londres "como pantalla para ocultar una incontrolada carrera armamentista y preparativos bélicos atómicos." "Las potencias occidentales acordaron las negociaciones de Londres con la esperanza de engañar al público de sus países. Por su política llevan estas negociaciones a un callejón sin salida y así amenazan con frustrar la esperanza de millones de personas de todos los países de que se logren resultados exitosos".

"Pravda" dice que el plan ruso de control de desarme contemplaría un organismo internacional permanente facultado para que realice inspecciones.

ACLARACION:

La Agencia del centro de Golfito está al día en el pago de "ADELANTE"

En el estado de cuentas de varias agencias, que publicamos, apareció Golfito con una deuda bastante crecida. A pesar de que la nota decía que la deuda se debía a que la circulación era muy grande y la zona muy extensa, incluyendo el sector de Coto y Puerto González, varias personas mal interpretaron la información. Por eso hemos considerado necesario informar que el agente del centro de Golfito está al día en el pago de "ADELANTE" y que quienes deben son los de las fincas de Coto y Puerto González.